
 

 

 桑名市議会議長 

   愛敬 重之  様 

第 1 班 班長 伊藤 研司 

      

議会報告会実施結果報告書 

 

開 催 日 時 令和 6 年 12 月 6 日（金）18 時 30 分 ～ 20 時 00 分 

開 催 場 所 深谷まちづくり拠点施設 

出 席 議 員 

班 長 伊藤 研司 

司 会 冨田 薫 記録者 市野 修平 

森 英一 水谷 憲治 多屋 真美 

柴田 理恵   

参 加 人 数      10 人 

議会報告の 

概要 

 

① 報告（政策提言、令和 5年度決算） 

② 意見交換（詳細は別紙） 

主な意見・要望 

 

・平日は仕事をしているため、対面の相談体制も大事あるが、いつでも

見られるマニュアルを充実させてほしい。 

 

・学校の老朽化が激しい。特別教室にはエアコンもない。予算を増やし

てほしい。 

 

・デジタル回覧板を自治会で導入したいので支援してほしい。 

 

・コミュニティバスが不便なので改善してほしい。 

 

 

備    考 

 

 



質問事項 【第 1 班】
種類 テーマ 具体的な内容

質問 空き家 京都市を例に空き家に税金をかけてはどうか？

回答 〃
京都市は空き家が11万戸があり、自治会で空き家のフォロー体制が構築されてい

る。空き家税は、賛否はあるが検討していかなければならないと考えている。

質問 福祉 医療的ケア児は何名いるのか？

回答 〃 33名となっている。

質問 交通 北勢線の話があったが、養老線はどうなっているのか？

回答 〃 現在、（廃線等の）具体的な検討はされていない。

質問 交通 北勢線とコミュニティバスのダイヤを合わせる議論はあるのか？

回答 〃
今後、コミュニティバスからデマンドワゴンへの切り替えを検討しているため、乗

り継ぎはそれで合うようになってくると考えられる。

質問 観光 ナガシマリゾートから旧市街へのアクセスは？

回答 〃
渡船なども検討したことがあるが、具体的にはなっていない。周遊性も踏まえた観

光戦略や交通体系を検討してほしいと提言している。
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ご意見           【第 1 班】
テーマ 具体的な内容

1 福祉
平日は仕事をしているため、対面の相談体制も大事あるが、いつでも見られるマニュアル

を充実させてほしい。

2 子ども・子育て 子どもの権利条例のパブリックコメントが少ない。

3 教育

不登校の行き場をつくることも大事であるが、行きたい学校をつくることがより大切。休

職者の補充が十分ではない。学校は人が足りていない。先生が増えるように充実させてほ

しい。

4 教育 学校の老朽化が激しい。特別教室にはエアコンもない。予算を増やしてほしい。

5 教育
多度をモデルに再編を進めていくということであるが、検証もせずして、学校再編も計画

をつくるのはおかしいと思う。

6 教育 学校給食を無償化してほしい。加えて、オーガニック給食を進めてほしい。

7 交通 コミュニティバスが時間がかかって不便なので改善してほしい。

8 地域コミュニティ デジタル回覧板を自治会で導入したいので支援してほしい。

9 その他 公的な情報を、議員がもっと市民にわかりやすく伝えてほしい。

10 その他 計画などの説明が地元にあるが、変更の余地がない。決まる前に説明してほしい。
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 桑名市議会議長 

  愛敬 重之   様 

        第 2 班 班長 南澤 幸美       

 

 

議会報告会実施結果報告書 

 

開 催 日 時 令和 6 年 12 月 6 日（金） 18 時 30 分 ～20 時 00 分 

開 催 場 所  桑部まちづくり拠点施設 

出 席 議 員 

班 長 南澤 幸美 

司 会 倉田 明子 記録者 藤本 直子 

松田 正美 飯田 尚人 渡辺 仁美 

永野 元康   

参 加 人 数       11  人 

議会報告の概要 

テーマ 「物価高騰の市民生活に対する影響について」 

 ・開会挨拶 

 ・自己紹介 

 ・質疑応答（政策提言・決算・その他） 

 ・意見交換（テーマについて・その他） 

主な意見・要望 

別紙参照 

備    考 

 

 



質問事項 【第 2 班】
種類 テーマ 具体的な内容

質問  交通
デマンドワゴンを実際に利用するのは高齢者だと考えるが、利用人数は把握してい

るのか？

回答 〃 交通弱者を対象にしているが、実証実験の結果を見て把握していると考える。

質問  交通 K-バスが走っていない地域にデマンドワゴンは来てくれるのか？

回答    〃 まずは西部地区からで、地区ごとに順番に取り組んでいくと考える。

質問 交通
デマンドワゴンの実証実験で予約が集中すると、時間通りに来てくれないと聞いた

が？

回答    〃
出発の時間を早めるか、事前の予約をおすすめする。詳しくはこれから決まってく

ると考える。

質問 観光
50年先の桑名の観光についてのイメージはどうなのか？（桑名城再建や駅の開発を

含め）

回答 〃 委員会提言として観光振興計画を立ててくださいとお願いしている。

質問 物価高騰 市として物価高騰に対する支援を行っているのか？

回答 〃
国からの支援は10月で終わっている。現在は給食の部分での物価高騰分を市が補助

している。

質問 水道 PFAS、PFOSについて何か調査されていることなどがあれば教えてほしい。

回答 〃
R4、10月に別の送水場に切り替えている。現在は基準の中で問題になっていない。

原因は不明である。

質問 その他 市から県、県から国へアピールする場があるのか？

回答 〃 県には項目別に要望は出している。国にも要望は出している。
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ご意見 【第 2 班】
テーマ 具体的な内容

1 交通 デマンドワゴンにはもっと家の近くまで来てほしい。

2 交通 バスなどよく交通事情で遅れる。もっと道路状況を改善してほしい。

3 その他 もっと市民に寄り添った市政をお願いしたい。

4 空家
自治会で空き家調査を行っている。空き家のマッチング制度を使って成功した事例がある

と聞いている。ぜひそういった事例の報告をもっと市民にしてほしい。

5 空家 空き家バンクについての情報を発信してほしい。

6 物価高騰
フードパントリーなどを行っていくことで物価高騰対策になるのではないかと思うので市

としてボランティアでやってほしい。

7 教育 13自治体が給食無償化を行っている。桑名市もお願いしたい。

8 教育 デリバリー給食は義務教育の給食ではないと思う。中学校の給食は見直してほしい。

9 福祉 高齢者は働きたくても働けない。高齢者にもっと補助をしてほしい。

10 教育 桑名市に大学を作ってほしい。希望を持って生きれる桑名市にしてほしい。

11 議会
議会報告会、議会だよりは素晴らしいと思うので、もっと市民に理解してもらえるように

アピールしてほしい。

12 教育 学校再編に伴い、内容を住民にきちんと説明、意見を聞いてほしい。
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 桑名市議会議長 

     愛敬 重之 様 

第３班班長 愛敬重之      

 

 

議会報告会実施結果報告書 

 

開 催 日 時 令和 6 年１２月６日（金） １８時 ３０分 ～２０時００分 

開 催 場 所 城南まちづくり拠点施設 

出 席 議 員 

班 長 愛敬重之 

司 会 成田久美子 記録者 近藤奈歩 

伊藤恵一 森下幸泰 太田国男 

   

参 加 人 数          ７人 

議会報告の概要 

議会だより報告 

・総務安全委員会、教育福祉委員会、都市経済委員会の政策提言 

・令和５年度決算 

・こどもの権利条例について 

主な意見・要望 

別紙に記載 

備    考 

 

 



質問事項 【第 3 班】

種類 テーマ 具体的な内容

質問 地域 まちづくり拠点施設でエアコン等が壊れてもすぐに直らない。どこに言えばよいのか？

回答 〃 まず、該当するまちづくり拠点施設の施設の職員や施設⾧に伝えてほしい。

質問 水道 ＰＦＡＳはどうなっているのか？

回答 〃

以前は検出されていたが、現在は検出された水源を止めており使用していない。市内全て

の水道水のＰＦＡＳは暫定目標値以下。1年に一回検査しており、結果は全てＨＰにて公表

している。

質問 交通
デマンドワゴンを運転しようという事を計画されているが、いくらで運行してくれるの

か？

回答 〃

大人(中学生以上) 300円

※運転経歴証明書をご提示いただいた方２００円

※障がい者割引との併用不可

小児（小学生）１００円

幼児（小学校入学前）無料

障がい者手帳保持・提示者１００円

質問 その他 寺町堀川に水がないのはなぜか？

回答 〃

以前は揖斐川から水をポンプで引っ張って流していた。ポンプを使うと小魚が入って来る

が、川の流れが良くなく、小魚が酸欠になり死んでしまい悪臭がするという事が数年続い

た。近隣からの苦情が続いたため水を無くした。

質問 その他 基金１６０億はどうやって使うのか？

回答 〃
基金一つに付き条例があり目的の為に積み立てている。何にでも使える訳ではなくそれぞ

れの基金の目的に応じて使う。将来の桑名の為に一番良い使い方をしたい。

※頂いたご意見によっては、個人情報保護の観点から掲載していない場合がございます。

1

2

4

3

5

1 / 1 ページ



ご意見

テーマ 具体的な内容

1 物価高騰 物価高騰の影響を考え、低所得者への支援金や減税処置の必要性があると思う。

2 教育 給食の無償化を検討してほしい。もっと給食費の補助を。

3 観光 観光のためには桑名城が必要 桑名城建築資金のための募金活動をしてほしい。

4 教育 できるだけ少数で行き届いた教育を子供たちに施してほしい。

5 教育 小中一貫校 子どもの権利条例にもこどもの意志表明があったのでそのあたりも考慮してほしい。

6 教育
４０人以上の学級は教室内がキツキツになっているので一クラスあたりをもっと少ない人数にして

ほしい。

7 その他 柿安シティホール前か桑名駅前に非核都市宣言のモニュメントを作って欲しい。
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 桑名市議会議長 

    愛敬 重之様 

 第 4 班 班長 伊藤 真人 

 

 

議会報告会実施結果報告書 

 

開 催 日 時 令和 6 年 12 月 6 日（金）  18 時 30 分 ～ 20 時 00 分 

開 催 場 所   在良まちづくり拠点施設 学習室 

出 席 議 員 

班 長 伊藤 真人 

司 会 太田 誠 記録者 服部 喜幸・伊藤 知美 

近藤 浩 畑 紀子  

   

参 加 人 数         9 人 

議会報告の概要 

議員自己紹介 

市議会だよりの説明 

市議会だよりの説明に対する質疑応答 

物価高騰の市民生活に対する影響についての意見交換 

その他の意見交換 

主な意見・要望 

別紙のとおり 

備    考 

 

 



質問事項 【第 4 班 】
種類 テーマ 具体的な内容

質問 教育
子ども一人一人に寄り添った教育で、フリースクールの助成、オンラインの活用、

人員などの体制についてそれぞれ具体的に教えて欲しい。

回答 〃

不登校の児童・生徒は、ふれあい教室に入れないほど増えている。学校にいけな

い、家から出られない子どもに対して、居場所や、学習機会の確保が必要となって

いる。民間委託によるフリースクールの充実したサポート、オンラインを活用し、

例えばメタバース（仮想空間）を活用した楽しい学習環境や、スクールワイド

PBS、すなわち、誰もが行きたくなるような学校づくりを提言した。

質問 交通
公共交通の課題で、マイクロバスを借りて買物支援を試行している地域があると聞

くが、そのようなことはしないのか？

回答 〃

現在のＫバスの不便さを解決するための方策を提言している。Ｋバスをデマンドワ

ゴンに切り替え、電話やスマホなどで予約するとワゴン車が来る仕組みである。な

お、桑名西部南路線では来年2月から本格運行し、多度地区では1月から約2か月間

実証実験する予定。

質問 交通
デマンドワゴンの料金が、免許証返納者は200円に割引される。しかし、元々免許

証を持っていない高齢者には割引が無い。不公平ではないか？

回答 〃
高齢者が免許証を返納することを促す意図があると思うが、意見を執行部にお伝え

する。

質問 空家

空き家の実態はもっと多い。民間事業者との協力を提言しているが、そのような気

配はない。火災の心配もある。しっかりと実態を調査してほしい。また、木の枝葉

が、敷地の外に出ている所もある。そのような箇所は、地権者に伝えるとか市が伐

採して欲しい。

回答 〃

本年度各自治会を通じて実態調査をしたところで、現在集計中である。提言からま

だ日が浅く（10月に提言）、提言が実行されるのはまだ先のことになる。民地内の

樹木は市が勝手に切ることができないので、市から地権者に伝えている。ただ、道

路にはみ出している部分については地権者の了承を得て市が切ることもある。

質問 空家 空き家を強制撤去しているところもあるのではないか？

回答 〃 危険度が極めて高くなった場合には、行政代執行している。

質問 空家
空き家の所有者を調べ、所有者へ意向調査すべきではないか？また、民間の不動産

業者に空き家を紹介したらどうか？

回答 〃
空き家調査において所有者の意向を聞いている。また空き家バンクの充実を提言し

ている。

質問 空家

自治会内の空き家が増えている。5年前にも空き家実態調査が行われたが、その調

査結果が自治会にフィードバックされていない。調査結果を自治会へも教えて欲し

い。

回答 〃
自治会へ調査結果をフィードバックすることは必要であると考える。執行部にお伝

えする。

質問 空家

空き家を更地にすると固定資産税が高くなることも空き家を解体しないことの理由

の一つだと思う。行政代執行を行うことは市の予算を使うこととなるので、そのよ

うな事にならないようにしてほしい。

回答 〃 行政代執行に要した費用は所有者に請求することになる。
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質問 物価高騰

野菜やコメの価格が高い。子どもが安心して食べれるよう、学校給食の無償化に取

り組んで欲しい。いなべ市では既に無償、四日市市では議論中。また、オーガニッ

ク給食、地元の野菜やお米を消費すれば、地元農家も助かる。地元農家も助けて欲

しい。

回答 〃
現在、価格高騰分を補填している。お米は桑名産キヌヒカリを入れている。地元産

には安定供給の面で問題がある。

質問 物価高騰
地元産のオーガニック給食、市内全域となると供給ができないかもしれないが、一

校からでも進めたらどうか？

回答 〃
平等性の観点からは難しいと思う。トマトやタケノコなど、地元産で供給できるも

のは使用している。

質問 物価高騰

市民全員を対象に考えると難しいが、対象者を絞った支援はどうか？出産時や保育

園入園時、学校入学時など、節目に祝金を、低所得者に限らず平等に出すと喜んで

もらえるのではないか？

回答 〃 低所得者への補助制度はあるが、ご意見は執行部にお伝えする。

質問 物価高騰

物価高騰に対する意見を出しているが、議会はそれを実現できるよう努力するの

か？子育て世代が住みたくなるような施策を進めて欲しい。医療費の無償化をした

のだから給食費の無償化へ働き掛けて欲しい。

回答 〃
現在国では103万円の壁問題により地方の減収も考えられ、先が見えてこない状況

にあり難しく感じる。

質問 地域
自治会員の高齢化により、自治会⾧のなり手がいなくなってきている。他の自治会

はどうなのか？

回答 〃
他の自治会も同様であり、根本的な特効薬は見いだせない状況。自治会⾧や民生委

員などのなり手はコミュニティのなかで考えていただきたい。

質問 水道

桑名市の水道水はPFAS（その内のPFOA、PFOS）の値が基準値よりも3倍以上高

い。PFASの問題はテレビでも取り上げられている。桑名市は何も対応せず、具体

的に動いていない。

回答 〃

PFASが検出されたのは多度の一部の地域のみで、桑名市全体ではない。また、

PFASの水質検査は義務化されているものではない。その検出された地域は水源を

変えたので、今ではPFASは出ていない。この水質検査結果はホームページに出て

いる。昨年10月に本件がニュース等で問題となったので、市⾧は翌月に国に対して

人体への影響評価やPFASの取扱いの明確化を要望している。市議会からも意見書

を国に出している。このような動きを受けて国では水道水の全国調査を行い、また

PFASの水質基準制定に向け動いている。
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ご意見 【第 4 班】
テーマ 具体的な内容

1 消防

高台にある民家が火事となり、我が家に火の粉が飛んできたので水をかけようとしたが、

消火で水を使用しているため、我が家の水圧が低くなり水が出なくなった。防火水槽が必

要である。

2 その他
国が動くのは遅い。岡山県吉備中央町では公費による血液検査を実施した。桑名市におい

ても、希望者に対して血液検査をしても良いのでは？

3 教育

学校の再編において、多度の次は光風中学校と新聞に出ていた。在良小学校が無くなるこ

とが心配。再編計画について市は、素案を作りパブリックコメントをして計画を策定して

しまう。まず、住民や保護者の声を十分に聞き取るのが先ではないか？説明なしで押し付

けることはやめて欲しい。

4 教育
小中一貫となったら（在良小学校の跡地利用として）、不登校の子や高齢者の方が利用で

きる施設にしたら良いと思う。

5 教育
小中一貫義務教育校となれば学校名が無くなる。明治時代に地元の力でできた小学校、そ

の小学校が無くなることは寂しく思う。在良小学校は歴史があり残してほしい。
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